

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.360

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 3 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba. Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

JUEVES 7 DE AGOSTO DE 1884

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de un escueto interés

AÑO XXXV

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

—Dice *El Imparcial*: Algo se ha hablado estos días entre los políticos acerca de una especie de epílogo que tenía la cuestión, ya arreglada, entre Italia y España. Suponen algunos que, si no gestiones formales, había formulado el ministro del rey Humberto cierta indicación oficiosa sobre la publicación de los documentos en la *Gaceta de Madrid*.

El gobierno, según este rumor, había hecho presente que era insólito el caso, y que no había razón alguna que lo justificara.

No falta tampoco entre los ministeriales quien diga que nuestro ministro de Estado ha hecho á su vez indicaciones sobre la estratagemas, poco agradable, que le ha causado la publicación en la *Gazzetta Ufficiale* de Italia, no solo la nota (que esta se daba para la publicidad,) sino de un acta tan minuciosa hasta de conferencias y explicaciones verbales.

De todos modos, la cosa, por fortuna, ya no ofrece importancia.

—De un día á otro se espera en Santiago de Cuba de San Santidad declarando auténticos los restos del Apóstol.

Aunque para entonces se preparan solemnes funciones religiosas, las grandes fiestas, cuyo programa será formado por una comisión nombrada al efecto, se aplazarán para el año próximo.

Serán invitados á ellas SS. MM., los arzobispos y obispos, y es muy posible que para aquella fecha se organice una peregrinación nacional.

El prelado compostelano recibe numerosas felicitaciones por la resolución del proceso relativo á las reliquias del Hijo del Trueno.

—Otra alarma en la cárcel de Barcelona.

El sábado, entre nueve y diez de la noche, sintiéronse atacados de fuertes vómitos y diarrea ocho de los presos, sin que esto pudiera atribuirse á la calidad de los alimentos, porque tres de los enfermos no habían probado el rancho.

Se llamó al médico de la cárcel, y además reconoció á los atacados uno de los facultativos que constituyen la junta de Sanidad, el cual aseguró que no existía peligro ninguno y que el hecho carecía de importancia.

—Por el inspector de las estafetas ambulantes de las líneas de Andalucía, don Fernando Miraved, se ha presentado al director general de comunicaciones un modelo de coche correo para el servicio de las ambulancias en los ferro-

carriles, y con el cual se evita el extra-
vio ó cambio de las cartas de la corres-
pondencia pública.

El coche consta de seis ruedas y tiene tres departamentos independientes. Las dos partes, posterior y anterior, están destinadas á almacenes para las sacas de la correspondencia, cada una de las cuales tiene una varja de hierro con puerta.

En el centro del coche se halla el departamento dedicado á oficina y despacho, que contiene una mesa para la distribución de cartas y periódicos, los casilleros, un mapa que marca los itinerarios de las líneas á que corresponde cada ambulancia, un buzón para el público y los asientos para los empleados.

El modelo presentado por el señor Miraved reúne condiciones muy recomen-
dables.

En Genta se proyectaba, según las últimas noticias, un *meeting* para acordar lo conveniente en el sentido de que las autoridades adopten medidas sanitarias que pongan á cubierto á la ciudad de la invasión cólica, toda vez que se desconfía por completo de las adoptadas, y parece que los marseleses han escogido aquel puerto para depósito de las mercancías que en ninguno admiten.

—El sábado empezó á funcionar en la Fábrica de tabacos de Valencia, y con destino al taller de picados, el nuevo generador motriz, sistema Nayer. Con esta mejora se aumentará la fabricación, en beneficio del público y del Estado.

—Escriben de Mogente que la oruga ha invadido algunas comarcas, dejando las copas sin un pámpano, y la uva, expuesta á los intensos rayos solares, se ha secado en términos que, algunas de ellas, pueden darse por vendimiadas, siendo de notar que cuanto más jóvenes y más limpias están las viñas, mayor es la pérdida.

—La Junta local de salvamento de naufragos de Tarragona acaba de recibir de Inglaterra el aparato lanza cables, destinado á prestar auxilio á las embarcaciones que aborden en aquel puerto en días de temporal. Pronto se resolverá si dicho aparato deberá montarse en la punta del muelle de Levante ó el de la escollera.

—Durante la última semana se han inutilizado en Santander, arrojándolos al mar, 12000 kilogramos del bacalao llamado de perro.

—Según una disposición reciente, á los sultanes de Joló y Mindanao se les tributarán los honores de capitán general sin mando.

—Ha resuelto el ayuntamiento de Almería que la feria que debía celebrarse á mediados de este mes no se verifique hasta la primera quincena de Octubre.

—Ayer salió de Gijón el señor minis-

tro de Fomento, con el propósito de recorrer todo el trayecto de la línea férrea, cuya inauguración se celebrará el día 15.

Una vez concluida esta visita de inspección, el señor Pidal regresará á Madrid.

—Se han presentado al comandante del Ferrol los contramaestres de la Armada que se salvaron del naufragio del *Gijón*.

—Dice *El Diario Español* que en Málaga están siendo detenidas todas las personas sospechosas en cuyo poder se encuentren armas.

—En un caserío anejo á Cullar de Baza (Granada) ha fallecido una mujer de 107 años de edad. Su esposo cuenta hoy con 105 años. La difunta se había conservado en el pleno uso de sus facultades intelectuales, veía perfectamente y andaba sin necesidad de apoyo. El marido está ciego.

—Ayer falleció casi repentinamente, á consecuencia de un cólico maligno, un cabo de la Guardia civil del puesto de las Peñuelas.

Aunque el caso no tenía nada de particular, los médicos han adoptado las medidas de precaución que aconseja la higiene, y desinfectaron las habitaciones que había ocupado el enfermo.

—Según nuestros informes, el general Lopez Dominguez no se propone por ahora salir de Madrid ni emprender expedición alguna á Galicia.

Lo que no sería extraño es que el general Lopez Dominguez visitara en los comienzos del otoño algunas provincias, y entre ellas las de Barcelona, Valencia y Zaragoza.

—Mañana llegará á Madrid el señor ministro de Fomento.

Así al menos se decía anoche con referencia á noticias oficiales.

—Mañana saldrán para Galicia los señores Montero Rios y Balseguer, y para el Norte el señor Morat.

—Es probable que la circular redactada por el señor Balseguer, aunque obiter, como es verosímil, la firma del señor duque de la Torre, no se publique enseguida, sino hasta que empiece á renacer el movimiento político.

—Ayer se recibieron telegramas de Tny anunciando la llegada á aquella población de los señores presidente del Consejo y ministro de Estado.

En dicha ciudad fueron recibidos con música é inequívocas demostraciones de consideración por el vecindario.

En la capital del obispado tudense se habían erigido arcos de triunfo y las casas estaban vistosamente engalanadas.

El señor Cánovas del Castillo reorrió á pie el puente internacional, que estaba adornado con gallardetas y banderas.

Pocas horas después los viajeros aban-

donaron á Tny y se dirigieron á la posesión del Pazo de la Morced á orillas del Miño y cerca del ferro-carril de Orense.

—El ministro interino de la Guerra celebró ayer tarde una conferencia con el de la Gobernación.

—No habiendo conseguido las excitaciones de la prensa, ni las múltiples y reiteradas instancias de los particulares que cese el trasbordo de viajeros, que se hacen en Aranjuez, desde la línea de Madrid á la de Orense, ni que se establezca en la última el tren correo de noche, con cuyas medidas se ahorrarían infinidad de molestias y perjuicios, llamamos nuevamente la atención de los señores ministros de Fomento y Gobernación, en la confianza de que no sean desatendidos, máxime cuando no trasbordándose actualmente las mercancías no hay razón alguna para que se haga de los viajeros y que si, al ponerse en explotación la línea de Orense, se pudo recomendar la precaución en la marcha de los trenes, hoy que ya está terminada y firmada, no puede excusarse un tren de noche, sin el cual está el servicio del correo mucho peor que cuando se llevaba en los coches de don Leandro Rubio.

—Hoy sale con dirección á Asturias el señor conde de Toreno.

—Ayer á las tres de la tarde se reunieron nuevamente en casa del señor Balseguer los señores Montero Rios, Lopez Dominguez, Morat y Bascerra, con el objeto de dar lectura al proyecto de circular, cuya redacción habían encargado al diputado por Villanueva y Geltrú.

Después de discutir los concurrentes los diferentes puntos ó cuestiones que el documento abraza, fué aprobado, acordándose remitirlo al señor duque de la Torre para que por su parte lo examine y le dé su aprobación si lo encuentra conforme con sus ideas.

—El gobernador civil de Madrid ha prohibido en todos los pueblos de la provincia la fabricación de fuegos artificiales con dinamita.

Siempre que por cualquier motivo deseen dispararse cohetes ú otra clase de piezas preparadas con pólvora ú otras sustancias explosivas, se solicitará el oportuno permiso de la autoridad local, que en ningún caso lo otorgará sin que el solicitante presente declaración firmada por el pirotécnico que haya elaborado las piezas que han de dispararse de que no contienen dinamita.

—A cambio del reconocimiento por Inglaterra y Alemania de la soberanía de España sobre Joló y las Marianas, nuestro país, según telegrama de la prensa inglesa, no solo renuncia á toda futura pretensión sobre Borneo, sino que restringe sus derechos á detener, visitar, multar y secuestrar los buques

extrangeros que comercien con las islas de las Marianas ó de Joló que no estén ocupadas por tropas españolas ni tengan aduanas.

—En el próximo mes de Setiembre se inaugurará el ferro-carril de Valladolid á Rioseco.

—Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica don José R. de Santa Cruz, alcalde de Oádiz.

—Ha salido de Boteú para Vitoria el general Martínez Campos.

—Según *La Correspondencia*, se encuentran ya detenidos el autor y los cómplices de la tentativa de robo al señor Romero Robledo.

—Según despacho recibido ayer, ha llegado sin novedad á Cavite el batallón de infantería de marina.

—Ayer tarde celebraron una extensa conferencia los señores ministro interino de la Guerra y el presidente interino del Consejo.

Esto dió lugar á bastantes comentarios, pues se creía que obedecía á cuestiones de orden público.

—Sin embargo, nada se pudo traslucir.

—*El Correo* ha oído que durante el mes de Julio ha tenido la siguiente baja la recaudación de la Aduana de la Habana:

En importación, 340000 pesos y en exportación, 6000, haciendo notar, además, que durante los tres últimos meses ha disminuido la recaudación en medio millón de pesos.

Aguardamos la contestación de la prensa oficiosa.

—Recientemente ha abjurado sus errores protestantes, siendo recibido en el seno de la iglesia católica, el conde de Seebach, antiguo representante de Sajonia cerca de Napoleon III. Sus hijos se están educando en Berlin en la Religión católica.

—Según dice un periódico barcelonés, han capturado los mozos de la escuadra en término de la Barceloneta al presunto jefe de una cuadrilla de ladrones, el cual se fugó hace un año de la cárcel de Montblanch con otros cinco presos.

—Hoy quedará abierta al servicio público la estación telegráfica de Vilches.

—Podemos asegurar de una manera cierta y segura que el vapor correo *Gijón*, de la Compañía Transatlántica, era de compartimientos, los que fueron reconocidos por Marina en Octubre último y encontrados perfectos, así como todo el buque. Además llevaba á bordo nueve botes, de ellos cuatro salvavidas y 600 aretes y chalecos de corcho.

No es cierto, por tanto, como dice un periódico, que el vapor se fué á pique con más rapidez por la falta de compartimientos.

—Los representantes que aquí han enviado los productores y fabricantes de azúcar de Málaga y Granada, y que en

—1165—

una sola palabra sin echar previamente en torno suyo inquisitoriales miradas.

—¡Hola! ¡hola! ¡tú también por aquí, Pedro el Acogotador?— exclamó Juan de la Horca.

—¿Y tú también, mi querido colega?—añadió Tallebot dirigiéndose á Sulpicio, el cual rivalizaba en ingenio con su cefalo para llegar á la perfección de todo un sistema de muletas.

—¡Hemos recibido orden del coesrel—dijo Sulpicio Patas Torcidas.

—Decididamente va á suceder alguna cosa que ni por pienso nos imaginamos,—murmuró Matias.

—Lo que sí sabemos es que le han cogido y que le van á colgar dentro de poco,—dijo Pedro el Acogotador lanzando una espantosa blasfemia.

—¡Si hubiera medio de salvarle!—se aventuró á decir Tallebot.

Matias el Chato meneó la cabeza.

—¡Imposible!—dijo.—Está guardado por más de doscientos cincuenta

—1166—

hallaba yo donde ya os he dicho, hace de esto cinco días. Os á eso de las doce, y desde por la mañana no había visto á nadie, cuando divisé hacia mi izquierda, que del fondo del valle venia un pelotón de arqueros. Cuando llegaron cerca de mí, reconocí que iba á su cabeza el preboste de Rouen en persona, acompañado del vejeancon que nos ha prometido tan bella recompensa, de un joven señor y del sargento Girard, el mismo á quien encontramos medio muerto en la sala de baile del embajador de España, cuando éramos, por torpeza, de dar aquel magnífico golpe.

—¡Fué una equivocación!—observó Tallebot;—por mi parte, á lo estoy sintiendo.

—¡Y nosotros también!—dijeron en coro los otros cinco.

—Detrás de ellos,—continuó Sulpicio,—iba Bernardo. Avanzaban hacia mí con rapidez, cuando de repente veo á Camaleon que se aparece á mi derecha. Pasó por delante de mí como

—1167—

Milagros.—¡Era un grande hombre! ¡Qué lástima que se haya dejado prender!...

—¡Y ahorcár!—añadió una voz.

El grupo formado por los cuatro hampones se entrembió y un ser contrahecho, jorobado, cojo, patistevado, sosteniéndose por medio de un andamio de muletas, se deslizó hasta el centro.

—¡Tate! ¡Tallebot el Jorobado!—dijo atónito Matias.—¡Vaya! ¡Vaya! ¿cómo está en Fecamp toda la corte de los Milagros?

En aquel momento un caballero bien vestido pasó cerca de los bohemios. Tallebot se lanzó á su encuentro.

—¡Una limosnita, mi buen hidalgo!—exclamó con su acento gangoso.

—¡Una limosnita! ¡Dios os lo premiará!

El caballero echó un dinero en el mugriento sombrero del mendigo.

—¡Claro es que estoy en Fecamp puesto que me estás viendo!—repuso

umplimiento de su cometido han visto al señor ministro de Ultramar, visitaron a interver al de Hacienda, con quien celebraron una conferencia de tres horas, durante las cuales el señor Cos Gayon escuchó con suma atención a los comisionados.

Sus pretensiones parecen que pueden sintetizarse así:

«Robados considerablemente a los azúcares cubanos los derechos de exportación, y ofreciéndoles la supresión del derecho arancelario a su importación a la Península, se hace preciso que el impuesto que los grava por consumo sea un tanto crecido para que la producción de Méjico y Granada pueda subsistir.»

El ministro les oyó, ofreciendo estudiar el asunto.

—Discurriendo sobre lo que puede llamarse la política de verano, dice *El Correo*:

«Por este mismo descanso que la clausura de Cortes y la ausencia de muchos hombres políticos impone a los ministros, es verosímil creer la especie que todos los años ocurre, y que durante todos los Gobiernos se espere, de que lo que no se ha podido hacer en el invierno con las Cortes abiertas se hará en el verano, y que necesitando los pueblos principalmente de reformas, el verano ha de aprovecharse para una gran campaña administrativa, repitiéndose la misma canción por nuestros periódicos oficiales a raíz de suspenderse las sesiones parlamentarias; pero es el caso, que desperdigados casi todos los ministros, poca campaña administrativa es la que pueden hacer, y aunque la intentasen los que en Madrid se quedan, siempre sería deficiente y absurda, porque estas campañas no son como las frías de cada estación, que sólo se han de comer en su tiempo, sino obra de todos los días y de todos los meses, como pide la fudole de los servicios administrativos, cuya vida es diaria, constante y sin interrupción.»

—Ayer regresó de Córdoba el exministro de Gracia y Justicia, señor Linares Rivas, y a primera hora de la tarde conferenció con él el general Lopez Dominguez, que en un rollo de papeles llevaba los trabajos que en estos días han realizado los prohombres del izquierdismo.

La entrevista fué larga, y en ella el señor Linares expuso el mismo criterio de siempre: que no debían exagerarse los procedimientos.

—Dice *La Integridad*:

«Las reuniones que han celebrado estos días los prohombres de la izquierda siguen excitando la curiosidad, por lo mismo que los interesados han acordado, ó por lo menos así dicen, guardar la mayor reserva hasta tanto que lleguen a una inteligencia y obtengan un resultado, bien sea bueno ó malo.

Con este antecedente, nada tiene de extraño que los diarios de todos matices divergemos sobre este asunto, y que cuanto se diga resulte por lo tanto inexacto. Pero en fin, como las cuestiones no abandonan, hay que examinar detenidamente las que se presentan y depurarlas bien.»

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 5 de Agosto de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo,
Empiezo esta con una desanimación

por el estilo de la que reina en los círculos políticos, donde apenas si se ve algún que otro aficionado a tratar de los asuntos públicos, sin hablar de cosa alguna que merezca la pena de ser transcrita, pues que cuanto dicen es de referencia de tal ó cual persona que dá á entender ha recibido cartas de los puntos donde se hallan los gases de los diferentes bandos, suponiendo que, aunque embosadamente, les ponen al dedillo de los trabajos que piensan dar en esta época á fin de acrecentar sus huestes para cuando se hagan las elecciones provinciales, que parece no sufrirá por fin el aplazamiento que se indicara como consecuencia de la reforma que piensan proponer á las cámaras el ministro de la Gobernación.

Han continuado los rumores referentes á temor de que pudiera alterarse el orden público, recordándose que hoy hace un año tuvieron lugar los sucesos de Badajoz, á los que siguieron los de la Sec; y esto dá pie á la prensa adicta para asegurar que puede todo el mundo estar tranquilo, confiando en la esquisita confianza del gobierno, que conoce perfectamente los trabajos de los que pudieran intentar alguna algarada, y que están contenidos por el convencimiento de que los hombres que rigen hoy los destinos del país tienen á este de su parte por saber son la mejor garantía de los intereses sociales.

Dos horas largas estuvieron ayer reunidos los prohombres de la izquierda, discutiendo sobre los puntos que abraza la circular redactada por el señor Balaguer, que parece quedó aceptada por todos los asistentes, y que se remitiera al duque de la Torre para que la firme si merece su aprobación, con objeto de que pueda darse al público. Algunos dicen que la discusión fué un tanto acalorada, pero nada puede asegurarse, puesto que se guarda bastante reserva.

En breve deba llegar á esta corte el señor ministro de Fomento, de regreso de su escurcion á Asturias, y vuelve á servir de blanco á los tiros de las oposiciones, que le suponen dispuesto á salir del gabinete molestado por la solución de lo que se llamó conflicto italiano: hay quien pasa á decir sería difícil tira hasta Octubre, como quisiera el señor Cánovas, por creer muy inconveniente una modificación en estos momentos, cuando la corte, varios ministros y los principales hombres políticos se encuentran ausentes de Madrid.

Cócese que los reyes y las infantas saldrán de Segovia del 14 al 15, para inaugurar la línea férrea asturiana, proponiéndose el monarca visitar en Gijón la escuadra, que se encuentra en aguas del Ferrol. En la provincia de Oviedo se hacen preparativos para recibir dignamente á la real familia.

Continúan siendo buenas las noticias del curso de la epidemia, que sigue en el periodo de descenso, desmintiéndose el rumor de que hacia estragos en Rusia é Italia. En España prosigue siendo excelente el estado de salud pública.—*El correspondiente.*

Variedades.

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Las modas para viajes y baños de mar.—El reglamento de las elegantes.—Descripción de modelos á

la orden del día.—Modas para niñas y señoritas.—Un elegante vestido de casino.—La lencería de lujo.—Una camisa bretona, una matinée y un pantalón para niña.

Hablemos de modas para viajes y baños de mar. Ya está adoptado el reglamento: para por la mañana vestido sencillo de indiana ó franela azul marino ó blanca, con gran sombrero de paja de Italia ó de Manila, guarnecido de muselina de lino bordado. Quitasol de algodón ó de seda encarnada, zapatos de lienzo guarnecidos de cuero amarillo ó encarnado, bajo la condición de que no se ha de correr por la arena mojada; en cuyo caso se necesitan suelas de cauchú.

Para el comienzo de la tarde el mismo traje que por la noche, á menos que no haya reunión extraordinaria. Este traje será de batista clara para las jóvenes, con guarnición de encajes bordados y de batista oscura sembrada de flores de color para las señoras. Si no se vá al casino, se puede llevar un traje sencillo, como de galle, con sombrero redondo de grandes dimensiones. Esto no es más que una noticia general, en las descripciones se detallarán las modas de playa y de casino.

Sin embargo, antes hablaré del elegante sombrero *Manera*. Está hecho de tul crema bordado con fondo flojo, y lleva en el contorno un volante de encaje plegado que cae hacia delante sobre una corona de rosas sin follaje. Lazo de cinta de terciopelo musgo con plumas en lo alto.

Paraemos á los vestidos de campo y playa. El primero propio para niña de dos á tres años, es de seda de China, especie de blusa con pliegues por delante y una doble hilera de bordado. La espalda está cortada doble de una sola pieza sin costado, y en el bajo del talle se estrecha la blusa con una jarreta y una cinta de raso que dá vuelta al cuerpo. Pequeño volante plegado suelto con un volante bordado en el bajo del vestido, gran cuello guarnecido de encaje y bocamangas con encaje. Sombrero de paja de arroz con panacho de plumas.

El vestido de señora es de seda de China cruda y de terciopelo rufi, y su falda figurada termina con un plegado. La segunda falda lleva un ancho sesgo de terciopelo y encima ocho galoncitos tejidos de oro ó de plata. La túnica se compone de un delantero recogido muy alto y guarnecido de encaje á la izquierda con una ancha vuelta, sobre la cual se repite el adorno de la falda. Por delante hay un gran paño plegado que cae derecho. El cuerpo queda abierto por delante sobre un chaleco de terciopelo rayado con galoncitos. Cuello vuelto de terciopelo y otro cuello derecho. Manga de codo con bocamanga de terciopelo rayado con galoncitos. Sombrero de paja con casco plano, flores y cintas de raso.

Otro vestido para niña de siete años, es de *skirting* azul y blanco, fuar *Pompadour* y *skirting* liso. Falda de *skirting* puesto al través para que las rayas queden á lo largo. Chaleco de Waitean de Pompadour plegado en el cuello y formando túnica. Los delanteros de la pechones, muy abiertos, llevan un chaleco plano de *skirting* liso. Espalda cincada formando recogido por detrás. Cuello derecho liso y manga de codo con bocamanga lisa. Sombrero de paja

de Italia levantado hacia adelante y adornado con una cinta anudada.

El segundo vestido para señorita de diez y ocho años es de bengalina gris y terciopelo de color mas oscuro. La falda figurada termina con un volante plegado y la otra forma gruesos pliegues de terciopelo ceñidos con un boton en el bajo. Sobre el boton está cosidos en el interior. Por detrás la falda está simplemente plegada de arriba á bajo. Delantal de bengalina con draperías y recogido redondeado. El cuerpo lleva una pechera de maravilloso con dos bandas de terciopelo, y en el bajo de la pechera hay un encurncho de bengalina como los de la falda. Cuello derecho de terciopelo y manga de codo con bocamanga de terciopelo.

Sombrero de pajatosca con alas abarquilladas guarnecidas de terciopelo y cinta formando rosas.

Otro bonito vestido para niña pequeña, es de tela de hilo granate y está bordado con un alto plegado formando falda, sobre el que cae un volante de bordado inglés de algodón azul y encarnado. Delantero y espalda plegados con tres gruesos pliegues bordados con un volante, gran cuello plegado con volante y lazadas de cinta puestas de lado; bocamangas correspondientes.

Otro de bordado crudo y batista glaseada. La falda figurada está cubierta con otra de bordado y termina con un plegado. La túnica de batista, se entrebre por delante y forma dos puntas separadas recogidas muy alto cerca de las caderas. El cuerpo es muy corto de falda y se cierra derecho en toda su altura, salvo en un lado del talle, donde se añade una cartera que se abotona á la izquierda con tres gruesos botones. La espalda oculta en un extremo bajo los pliegues redondos de una falda derecha que cubre toda la parte de detrás del traje. Dos vueltas de batista cubiertas de bordado en el pecho, cuello derecho de bordado y manga de codo con bordado y brazaletes de batista. Sombrero de paja de Italia con cinta de terciopelo, plumas y encaje.

Hablemos de la lencería de lujo, ocupándonos en primer término de una camisa bretona para *deshabillé*. La camiseta está anchamente plegada con un volante y una banda de bordado inglés, bordado que se vé tambien en la manga. Sobre esta camiseta se aplica una chaquetilla de lana ó seda ointrada en la espalda, no quedando sujeta sino en el cuello.

Una *matinée* citaré tambien de muselina rosada, cuya espalda está plegada verticalmente entre pliegues huecos, así como tiene tambien los mismos pliegues en cada delantero. Un encaje baja en espiral por la pechera y guarnece todo el contorno. El cuello está hecho de un encaje montado á pliegues huecos y cortado bajo los pliegues para que pase una cinta de raso granate. La misma disposición en la manga. Cintaron de cinta granate anudado al talle.

Por último, he visto un pantalón para niña, que se hace de madapolán ó de percal, y en el bajo de la pierna lleva un fruncido y un bordado.

Paris 2 Agosto 1884.

Ernestina.

Gacetillas.

—Muchas gracias.—Atendiendo nuestras indicaciones, hemos sabido que la comision de salubridad del distri-

to de Santiago y Agerquia, ha ofrecido á los dueños de los edificios contiguos al arroyo de la Fuensanta, para que en lo sucesivo eviten los desagües á citado arroyo, con objeto de que cesen las justas reclamaciones del público, que desde luego agradecerá á este buen acuerdo.

—**Télegramas.**—El recibido ayer en este Gobierno dice así: «Director general Sanidad á los gobernadores de todas las provincias. 12 noche 5 Agosto 1884. Continúa siendo buena la salud en toda España. Las noticias de Francia son las siguientes: Desde las ocho de la noche de ayer hasta igual hora de hoy han ocurrido 9 defunciones de cólera en Marsella, en Tolon 4, en Aix 2. En el manicomio Monteleverges 3, en Arlés 2. El consúl de Cotte participa que anoche ingresó en aquel lazareto una mujer en estado grave, y en telegrama posterior anuncia que los cuatro enfermos que se hallan en aquel lazareto segúan á la última hora en mejor situacion, y no habia ocurrido hoy otra defuncion en la ciudad: ayer 4 en Vogier, 2 en Auvers, y 1 en Besnery. Nuestro consúl en Perpignan participa anoche á esta Direccion que en Caracassonne habian ocurrido 3 defunciones del cólera presentándose otros casos dudosos: que los periódicos de la localidad mencionaban un caso fulminante en Ventenas, otro en Sengaan, otro en Conquey «Anoles» y por último que en Perpignan habia algunos casos de cólera, algunos sospechosos. En telegrama de esta noche el mismo consúl anuncia que en Caracassonne ocurrieron en la noche del domingo dos defunciones del cólera y otras dos en la mañana de ayer. Respecto de Perpignan dice que no hay novedad. En vista de las noticias contradictorias de la salud pública de Italia, esta Direccion general pidió informes á los cónsules de España, y recibida contestacion de algunos resulta que en efecto varios casos de la enfermedad asiática se han presentado en aquel reino, lo que obliga á esta Direccion general á declarar sospechosas las procedencias de todos los puertos de Italia, cuya disposición se publicará en la «Gaceta» de mañana.

—**El vigia.**—Todo se compensa en Córdoba: —sobra sudor, falta lodo: —sobra miedo y falta causa: —agua falta y sobra polvo.

—**Circo del Gran Capitan.**—Esta noche tendrá lugar en este elegante circo la segunda funcion de la compañía de *Fantoches*, poniéndose en escena por segunda y última vez la comedia de magia *Marta la hechicera*. Esperamos habrá de ser muy numerosa la concurrencia, dada la amenidad del espectáculo.

—**Recudacion.**—Hé aqui la obtenida en los felietos de esta capital el día 5 del corriente.—Central, 32 pesetas 12 céntimos.—Paente, 476 61.—Pretorio, 794 84.—San Sebastian, 454 80.—Victoria, 292 09.—Matadero, 656 36.—De las 2706 pesetas 32 céntimos recudadas, corresponden al Tesoro, 1254 86.—A la provincia y Municipio, 1254 84.—Adicionadas 197 62.

—**Elecciones.**—Las de renovación de la mitad de la Exema. Diputación provincial, se ha ordenado se verifiquen en los días 12, 14 y 17 del próximo mes de Setiembre, el primero destinado á la votacion de Interventores, el segundo á la de Diputados provinciales y el tercero al escrutinio general.

—1162—
Tallebot el jorobado volviendo al lado de sus amigos y continuando la conversacion en el punto en que la habia interrumpido para pedir limosna.
—¿Conque has abandonado tu puesto?—dijo Santiago el Chocarrero.
—¿Qué querias que hiciera ahora, ya que te han prendido? Además he recibido orden del gran coesre, de que estuviera aquí á estas horas.
—Y yo tambien,—dijo Santiago.
—Y yo tambien,—añadió Juan.
—Y nosotros lo mismo,—dijeron Matias y Jacoba.
—¡Tate!...—dijo Tallebot.—¿Sabeis si vá á suceder algo?
—Es probable; pero en el interin, ¿sabes quien ha dirigido el golpe?—preguntó Jacoba.
—No,—dijo Tallebot;—pero apuesto á que ha sido Camaleon.
—O Bernardo,—añadió Juan de la Horca.
—O Richard,—dijo Matias.
—Es posible,—dijo Tallebot;—por que los tres le perseguian con el mismo encarnizamiento.

—1167—
—Si.
—¿Quién ha sido?
—Camaleon y Bernardo.
—¡Les muy pillastres! ¡si lo decía vol...—dijo Jacoba suspirando.
—¿En dónde estabas tú, Sulpicio?
—preguntó Tallebot con acento de marcado interés.
—Estaba en el puesto que me habia designado el hombre á quien creo he hecho mal en seguir hace nueve meses. Me hallaba en el fondo del valle de Erretat, en el punto en donde desemboca el camino de Fecamp, bajando de los Acantilados.
—¿De modo que lo has visto todo?
—¡Todo!
—¡Oh! encantosno, mi buen Sulpicio,—dijo Jacoba.—Todos esos ganacos que están graznando ahogarán el ruido de las palabras, y colocándote precisamente en medio de nosotros, nadie más que los que aquí estamos podrá oírte. ¡Andal habla pronto, que te escuchamos...
—Pues bien,—dijo Sulpicio;—me

—1166—
argueros del prebostazgo de Rouen y del de Paris, venidos á toda prisa, á los cuales hay que añadir trescientos exertes de las justicias de la provincia. ¿Qué quieres hacer? Su banda está dispersada, la mitad se ha vendido al preboste, y á la hora que es, solo estamos aquí siete de la corte de los Misgras.
—¡Pobre La Chesnayel!—murmuró Jacoba la Larga.
—¡Quién hubiera dicho que se habia de dejar prender!—dijo Tallebot levantando los ojos al cielo.
—¡Oh! ¡bien se ha batido!—repuso Sulpicio.
—¿Cómo! ¿estabas allí?—preguntó Jacoba.
—Si,—respondió el hampon.
—¿Has visto prender á La Chesnayel?
—Si.
—Todos los oyentes se spexmaron á Sulpicio á un mismo tiempo.
—¿Entonces sabrás quien le ha entregado?—dijo Matias.

—1168—
—Si tú la hubieras encontrado, Tallebot, ¿qué le hubieras hecho?—preguntó bruscamente Juan.
—¡Oh!—dijo el jorobado;—¡por mi fé... que no lo sé muy bien! Eso depende de lo que me hubiera prometido...
—¿Y la recompensa de lo otro?
—¡Bah! tambien la hubiera cogido.
—¿Cómo ta las hubieras arreglado?
—¡Bah!—dijo el mendigo encogiéndose de hombros,—¿no tergo dos manos? Fja bien en tu memoria está verdad, hijo mio: ¡es preciso que nunca sepa la mano izquierda lo que ha recibido la mano derecha! De este modo siempre queda en libertad de obrar como le plazca.
—¡Bien razonado, Tallebot!—esclamó una voz ruda y bronca.
Tallebot se volvió: Pedro el Acogedor y Sulpicio Patas Torcidas estaban detrás de él.

—1169—
—Si tú la hubieras encontrado, Tallebot, ¿qué le hubieras hecho?—preguntó bruscamente Juan.
—¡Oh!—dijo el jorobado;—¡por mi fé... que no lo sé muy bien! Eso depende de lo que me hubiera prometido...
—¿Y la recompensa de lo otro?
—¡Bah! tambien la hubiera cogido.
—¿Cómo ta las hubieras arreglado?
—¡Bah!—dijo el mendigo encogiéndose de hombros,—¿no tergo dos manos? Fja bien en tu memoria está verdad, hijo mio: ¡es preciso que nunca sepa la mano izquierda lo que ha recibido la mano derecha! De este modo siempre queda en libertad de obrar como le plazca.
—¡Bien razonado, Tallebot!—esclamó una voz ruda y bronca.
Tallebot se volvió: Pedro el Acogedor y Sulpicio Patas Torcidas estaban detrás de él.

bes
tab
(an
aire
obli
diat
ra e
nab
dad
rán
cinc
que
obri
ya
bier
serv
vía
to
ba
tu
cor
lla
lo
dip
casi
cic
am
fe
y e
co
qu
ret
ab
re
me
fr
Y
rig
de
ta
el
vie
no
m
la
de
G
de
si
re
bl
le
de
oc
ci
lo
ap
de
re
m
gu
co
m
di
el
E
sa
or
la
re
le
de
ap
de
vi
de
B
de
E
de
ta
D
V
ce
B
el
ca
de
co
cá
re
re

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa arina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del bazo, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de las riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para criar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brédan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

Paquetes de sal marina con algas del Cantábrico, por Lucía.



38. No siéndoles permitido á todos ir á tomar baños de mar al Cantábrico ó Mediterraneo, ha sido indispensable imitar estas aguas; habiéndolo conseguido hasta el extremo de unir á la ventaja de la baratura y comodidad, el dar sorprendentes resultados en la curacion de los tumores, erisipela, raquitismo, anemia, flujos, afecciones nerviosas, inapetencia, afecciones de la matriz, esterilidad, impotencias y otras.

Uso. Se prepara el baño de persona mayor en diez y seis arrobas de agua de río, menseándole hasta su disolución. Para el mejor efecto del baño debe consultarse con el médico la temperatura. Precio, 4 reales paquete.



Polvos Brefosóicos contra el ABORTO del Dr. Miró y Borrás. Medicamento seguro para prevenir y combatir el ABORTO, cuando este no sea motivado por alguna de las causas indicadas en el prospecto que se reparte gratis. Depósito en Córdoba: Farmacia de D. Joaquín Fuentes, S. Fernando 43.



44 AÑOS DE ÉXITO ALCOHOL DE MENTA DE RICQLES 31 Récompensas — 12 Medallas de Oro

Vinos de Montilla. En la plazuela del Conde de Gavia núm. 3 antigua bodega de don Agustín Fuentes y C.ª, hoy propiedad de la señora viuda de Carbonell, se expendien al por mayor y menor vinos de Montilla, de excelente calidad y á precios muy módicos.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIBERRO

Sales marinas naturales DEL Cantábrico. Para baños de mar en casa. Con estas Sales, premiadas en varias exposiciones con medallas de plata y perfectamente conservadas en frascos, se obtienen baños análogos en propiedades á los que se pudieran tomar en las playas de Gijón, Candás, Luanco, Santander etc. etc.

EL SIGLO. PELUQUERIA Y BARBERIA SITUADA EN LA CALLE DEL LICEO, 24. En este nuevo y elegante establecimiento se ofrece al público un esmerado servicio tanto en aseo como en prontitud, pasándose también á domicilio.

GABINETE FOTOGRAFICO DE Romualdo de Castro Calle San Eulogio núm. 8. Retratos desde los más pequeños hasta el tamaño natural: se reproducen y amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa;

TRASLADO. El establecimiento de muebles de Francisco Serrano, situado en la calle de Gondomar, al lado de Oses el fotógrafo, se ha establecido y queda abierto al público desde el día en la calle del Liceo número 36, donde el público encontrará, como antes, buen surtido de muebles de sólida construcción, á precios económicos.

Arrendamiento. Se hace de la casa número 122 calle del Sol, para tratar, plazuela de Cueto número 21. 15-9

Arrendamiento. Se hace de la casa sin número calle del Sol, y de un piso alto calle Alta de Santa Ana: para tratar en la calle de los Maqueles número 6. 14-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa de nueva construcción calle de Carniceros número 7, frente á la Puerta de Santa Catalina de la Catedral. Informarán en la Librería del 'Diario'.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de medicina y por un decreto del año XIII.

PÍLDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA de DEFRESNE FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROVEEDOR DE LOS HOSPITALES DE PARIS La Pancreatina, admitida en los hospitales de París, es el más poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilables lo mismo las carnes que los cuerpos grasos, el pan, el almidón y las féculas.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Venta. Se hace de la casa taller de herrería, marzo da con el número 12, en la plazuela de San Pedro. Para tratar de su precio y condiciones, con el Procurador don Francisco Muñoz, plazuela de la Paja núm. 8. 14-1

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero próximo de 1885 se arriendan una huerta y un olivar, enclavados en la dehesa de Navalegrulla, al pago de Nuestra Señora de Linares. En la Secretaría del I. mo. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de los aguayos núm. 7, se tratará. 14-1

Venta de agua dulce. Se sirve á domicilio en pipas de cabida de 10 cántaros. Se reciben los avisos en la casa de baños del Campo de la Merced. 14-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de un local, calle Lora número de San Agustín, núm. 8, apropiado para taller, almacén ó fabrica de jabón. Para tratar, calle Panad ría núm. 9. 14-1

Venta. Se hace de un Crucifijo con urna y mesa, y de varios muebles, calle de San Pablo núm. 15. 14-1

CARNE y QUINA El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico. VINO AROUD con QUINA Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

DEPOSITO de maquinaria Agricola é Industrial. JOSE ORUS VALLES. Sucesor de D. José Young. Especialidad en trilladoras á vapor, Locomóviles, Segadoras, Atadoras, Segadoras (indispensable) Bombas Maquinas de Vapor, Arados, Aventadoras a etc., Tejatc-res 38.

Gran Molino á Vapor. Se halla de venta en la Villa de Dos-Torres un molino harinero preparado para seis paradas de piedras, con fuerza de 20 caballos la maquina y 30 la caldera, siendo aquella de mediana presión y condensación y encontrándose funcionando en ella, en perfectas condiciones. Se vende en precio convencional y á plazos con garantía.